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Еврорадио узнало, что
распределять выпускни-
ков в этом году будут по
новому принципу: лучшие
едут в районы. Те, кто
учился слабо, имеют шанс
остаться в Минске. Даже
если у вас есть именная за-
явка, что вас хотят
взять на работу в Минск,
она может не сработать.

В первую очередь всегда
распределяют тех, кто луч-
ше учился. Они имеют пра-
во выбора будущего места
работы. Но в этом году они
смогут выбирать только из
заявок, пришедших в уни-
верситет из районов.

В новом положении о рас-
пределении прописано, что
выпускников распределяют
по заявкам организаций,
пришедших на факультеты,
и только потом по заявкам на
конкретных выпускников.
Заявки на факультеты при-
сылают организации, кото-
рым нужны специалисты и
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На начало 2008 года
в Беларуси было зареги-
стрировано около 213
тысяч индивидуальных
предпринимателей. Од-
нако договоры на аренду
торговых мест на ян-
варь и последующие ме-
сяцы перезаключили, по
данным министерства
экономики, только 59
тысяч.

Разумеется, не все ИП
работают в сфере торговли.
Но большинство. По оценке
лидера кампании «За сво-

бодное развитие предпри-
нимательства» Виктора
Горбачева, торговлей зани-
маются примерно 120 ты-
сяч предпринимателей.

Между тем, мини
стерство экономики, же-
лая доказать, что никакой
забастовки нет, на днях
распространило информа-
цию, что на торговых мес-
тах не работают 17395
индивидуальных предпри-
нимателей или 30% от
общего количества заклю-
чивших или перезаклю-
чивших договоры аренды
торговых мест на январь и
последующие месяцы
2008 года. Всего в Белару-
си заключили или пере-

заключили такие догово-
ры 59,16 тыс. ИП, сообщил
«Интерфакс».

Это означает, что при-
мерно 60 тысяч (!) индиви-
дуальных предпринимате-
лей в одночасье пропали из
поля зрения. Аббревиатура
ИП приобретает новую рас-
шифровку – исчезающие
предприниматели.

Кто-то из них в ближай-
шее время вернется за при-
лавок на новых условиях. Но
явно не все.

По словам Виктора Гор-
бачева, уже наметилась тен-
денция: белорусские пред-
приниматели переезжают в
Украину и Россию, где ус-
ловия для ИП существенно

лучше. А некоторые из пе-
ререгистрировавшихся в
ЧУП уже звонят и расска-
зывают, что не в состоянии
вернуть деньги, уплачен-
ные в качестве налогов.

Сколько из 213 тысяч
индивидуальных предпри-
нимателей выживет в новых
условиях? 100 тысяч? 150
тысяч? Об этом мы узнаем
несколько позже.

Впрочем, по версии
«Советской Белоруссии»,
индивидуальных предпри-
нимателей вообще не суще-
ствует в природе. Так что,
сколько бы их ни осталось,
власть по поводу безвремен-
но сгинувших плакать явно
не собирается.

которые не могут их найти.
Это в основном организации
с очень малыми заработка-
ми, в глубинке, в Черно-
быльской зоне.

Раз первыми распреде-
ляют отличников, то имен-
но они попадают на эти не-
выгодные заявки.

Собрания по распределе-
нию в многих ВУЗах уже
прошли. Выпускники жур-
фака БГУ рассказали Евро-
радио то, о чем там узнали.

«Нам говорят, что первы-
ми идут те, у кого самый вы-
сокий балл. Это, может, пят-
надцать человек с курса. У
них будет право выбора из
предложенных мест.

Получается, первые
люди, те, кто с самым высо-
ким баллом, они едут на об-
ласть, на район, но никак не
остаются в Минске и там, где
они хотят и где их ждут. А
тот, кто идет последним,
имеет наибольший шанс ос-
таться там, где он хочет и
откуда у него заявка.

Мы посмеялись и поня-
ли, что надо было учиться
очень плохо, чтобы остаться
там, где ты хочешь. Из зала
спросили: а как тем, на кого
есть заявки конкретно на это-
го человека? И ответили, что

такие заявки не будут рас-
сматриваться до того време-
ни, пока не “закроются” все
заявки, которые из районов
и областей”.

Сколько будет заявок на
молодых специалистов, пока
никто не знает. Но бывает так,
что заявок приходит больше,
чем выпускников. Плюс те
заявки, которые не “закры-
лись” в прошлом году, опять
действуют в этом.

Но по всему видно, что
вычисление количества за-
явок и своей очереди не по-
может отличникам, а помо-
жет, наоборот, тем, у кого
малый балл.

“Я помню точную фор-
мулировку, как сказали: по-
литика министра образова-
ния такая: лучшие едут на
район. То есть, ты с десятка-
ми – лучший – и едешь на
район”.

В отделе кадров Мини-
стерства информации нам
подтвердили, что политика
такая.

- Получается, что тех, у
кого высокий самый балл,
будут распределять по заяв-
кам, которые пришли в уни-
верситет? Пока их не “покро-
ют”, на собственные
смотреть не будут?

- Да. Пока их не покро-
ют.

- Все, кто хорошо учил-
ся, уедут в район?

- Да. И будете поднимать
там на высокий уровень рай-
онные газеты.

- И какой тогда стимул
хорошо учиться?

- Ну, не мы же издавали
этот указ. Вы его сами чу-
десно почитали и знаете.

- Но это точно так полу-
чается?

- Ну, нет, заявки вы мо-
жете приносить, если вы на-
шли себе место… Пишите,
пишите на министерство,
пишите себе на универси-
тет, пишите. А время пока-
жет.

- Нам объясняли так: по-
литика такая, чтобы те, кто
хорошо учится, ехали в рай-
оны. Это так?

- Ну, так.
Наверное, исключения

будут, и некоторые отлични-
ки останутся в столице. Но,
если слушать руководство фа-
культетов, будут и обратные
исключения: например, что-
бы “закрыть” заявку, студен-
та могут направить работать
не по специализации.

“Первая очередь – это
“закрыть” места. И если они
будут оставаться, то незави-
симо от того, где ты прохо-
дил практику, какая у тебя
специализация, тебя напра-
вят по тем заявкам”.
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С МЕСТА СОБЫТИЙ
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Завершив митинг на
Октябрьской площади,
индивидуальные пред-
приниматели решили ус-
троить шествие к Дому
правительства. С места
событий передавала наш
специальный корреспон-
дент Елена Якжик.

Поначалу cобытия на пло-
щади разворачивались доста-
точно вяло. На 12.00 основную
массу собравшихся составля-
ли представители прессы и
спецслужб. К началу первого
на Октябрьскую площадь под-
тянулось уже около двухсот
человек. Однако никого из ли-
деров предпринимательского
движения не было.

На парковках и в близле-
жащих дворах вокруг площа-
ди стояли многочисленные
автозаки и автобусы с сотруд-
никами правоохранительных
органов, по периметру разме-
стились «гаишники», кото-
рые проверяют каждый мик-
роавтобус или грузовик.
Непосредственно на площади
дежурят люди в штатском.

Предпринимателям ус-
троили настоящую звуко-
вую пытку. Из радиоточки
звучали передачи Белорус-
ского радио, а с монитора
транслировались новости
Первого канала белорусско-
го телевидения, причем они
заглушали друг друга.

К 12.30 на площади со-
бралось более 600 человек.
К минским предпринима-
телям присоединились
также представители из
Молодечно, Витебска, Соли-
горска, Борисова.

— Наши планы — рабо-
тать дальше. Однако государ-
ство не дает нам такой
возможности, — заявила
корреспонденту «Салідар-
насці» одна из предпринима-
тельниц с рынка «Жданови-
чи». — И если мы сегодня не
отстоим свои требования, то
окажемся на улице.

В 12.45 митинг решено
было перенести на крыльцо
Дворца Республики. Перед
собравшимися выступили
политики Алесь Михале-
вич и Николай Статкевич,
а также активисты пред-
принимательского движе-

ния. Всего на площади на-
ходилось более двух тысяч
человек. На растяжках, ко-
торые держали люди надпи-
си: «Нет налоговым репрес-
сиям!», «Семью А.Г. — на
рынок в семейный под-
ряд!».

Среди требований пред-
принимателей — освобож-
дение всех заключенных ак-
тивистов, отмена пункта 1.1
указа 760, совместная разра-
ботка долгосрочного законо-
дательства в сфере малого
бизнеса, а также встреча с
президентом для решения
возникших проблем. Лиде-
ры также призвали предпри-
нимателей выйти 28 января
к зданиям местных городс-
ких и районных комитетов.
Также в этот день они не бу-
дут выплачивать налоги.

На митинге было реше-
но объявить на весь февраль
забастовку. Предпринима-
тели также постановили 18
февраля выйти вновь на Ок-
тябрьскую площадь.

Выступая перед собрав-
шимися, лидер предприни-
мательского движения
Александр Цецуро, потребо-
вал отставки заместителя
министра экономика Анд-
рея Тура и президента Алек-
сандра Лукашенко:

— Организаторы сегод-
няшнего митинга — это
Лукашенко и Тур, которые
заставили нас выйти на Ок-
тябрьскую площадь.

«В отставку!» — начали
скандировать люди.

Собравшиеся приняли за-
явление о создании комитета
«В защиту индивидуальных
предпринимателей», которую
будут представлять Виктор
Горбачев, Александр Макаев,
Александр Толстыко, Виктор
Криваль, Алла Гуревич и дру-
гие активисты. Они будут ин-
тересы всех остальных в пере-
говорах с властями.

Милиционеры в громко-
говоритель призывали со-
бравшихся разойтись, в об-
ратном случае они грозят
применить силу.

В 13.50 собравшиеся дви-
нулись в сторону Дома прави-
тельства. Они скандировали:
«Свобода!», «Мы не рабы!».

В районе Нацбанка коло-
на вышла на проезжую

часть и заняла одну из по-
лос. Сотрудники ДПС не
смогли самостоятельно вер-
нуть людей на тротуар. К
ним на подмогу подъехали
автозаки. Они оттеснили
людей обратно на тротуар.

К 14.15 около двух тысяч
человек добрались до Дома
правительства. К ним лично
вышел министр внутренних
дел Владимир Наумов и по-
требовал разойтись. На это
он дал всем 10 минут. Ми-
нистр заявил, что акция па-
рализовала движение и,
если предприниматели не
уйдут с площади, к ним бу-
дет применена сила. Не-
сколько сотен спецназовцев
стали перед предпринимате-
лями в колонну. Никто не
расходится.

В 14.21 предпринимате-
лей начали вытеснять с пло-
щади Независимости. Опе-
рацией лично руководил
Наумов. Предприниматели
били в колокол, и кричали:
«Позор!».

Людей оттесняли в сто-
рону проспекта и за костел
Святых Сымона и Алены.
Несколько десятков человек
попытались спрятаться в ко-
стеле, после чего дверь туда
была закрыта, а перед вхо-
дом выставлена охрана в
лице спецназовца.

Во время того, как учас-
тников акции оттесняли,
некоторые из них, падают на
землю. Наумов, одетый в
куртку Bugatti, которая сто-
ит несколько сотен долла-
ров, лично показал на не-
скольких человек, которых
нужно схватить. Некоторых
собственными руками заки-
дывал в автозак командир
полка специального назна-
чения Юрий Подобед. Все-
го по проспекту двигалось
четыре автозака и автобус.

К 14.35 акцию около
дома правительства разогна-
ли. Уже после разгона часть
людей двумя колонами
вдоль проспекта вернулась
обратно на Октябрьскую пло-
щадь. Однако собраться там
им не удалось. Сотрудники
милиции сразу же оттесни-
ли их в метро Октябрьская.
После этого людей начали
рассредоточивать и вытес-
нять в сторону Немиги.

15 миллионов
рублей
и 70 суток
ареста
Вячеслав КАРАСЕВ

В судах Московско-
го и Центрального
районов Минска про-
шли процессы над
задержанными 21 ян-
варя участниками не-
санкционированной
акции протеста пред-
принимателей. По
информации правоза-
щитников, рассмот-
рены дела 21 человека.

Принципиальное от-
личие от судов над учас-
тниками аналогичной
акции 10 января — нака-
зание преимущественно
рублем, а не лишением
свободы. 15 человек дол-
жны выплатить штрафы
в размере от 15 до 50 ба-
зовых величин (525 тыс.
— 1 млн. 750 тыс. руб-
лей). Пятеро отправляют-
ся в спецприемник-рас-
пределитель (один на 5
суток, один — на 10, трое
— на 15). Еще один ошт-
рафован (на 35 б.в.) и
осужден к аресту (на 10
суток). Общая сумма
штрафов составила 14
млн. 700 тыс. рублей,
сроков административ-
ного ареста — 70 суток.

Полторы недели назад
картина была иная: 22
подсудимых получили 15
суток, еще один — 20.

Навскидку измене-
ние логики судей можно
объяснить стремлением
изолировать задержан-
ных накануне акции 21
января, тем более что сре-
ди них было немало топ-
фигур предпринима-
тельского движения и
оппозиционных партий.
Следующая же акция
предпринимателей зап-
ланирована на середину
февраля. Так что сейчас
можно ограничиться
штрафами, заодно попол-
нив бюджетную копил-
ку, а накануне акции
обвинить кого надо в не-
цензурной брани.
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ПРОФСОЮЗЫ
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Законопроект «О
профессиональных со-
юзах» не устраивает не
только независимые
профсоюзы, но и Федера-
цию профсоюзов Белару-
си. Свое несогласие с
некоторыми положени-
ями нового закона выра-
зил председатель ФПБ
Леонид Козик.

— ФПБ удовлетворяет и
сложившаяся на сегодняш-
ний день практика законо-
дательного обеспечения де-
ятельности профсоюзных
организаций. Мы готовы
просто внести в действую-
щий закон некоторые по-
правки, — сказал Козик.

По информации агент-
ства БелТА, Леонид Козик
выразил несогласие с зало-
женной в новом законопро-

екте нормой о том, что все
профсоюзные организации
независимо от численности
и результативности работы
должны иметь одинаковые
права.

— Это принципиально
неправильно. Больше прав
должны иметь те профсою-
зы, которые действительно
работают. Нас 4 миллиона,
мы сотрудничаем в плане
социального партнерства с
правительством.

Козик сообщил журна-
листам, что законопроект «О
профсоюзах» может быть
рассмотрен в первом чтении
Палатой представителей
Национального собрания
уже на весенней сессии. Он
включен в план законопро-
ектной деятельности на
2008 год.

Независимые профсою-
зы предлагают взять за ос-
нову разработанный ими

проект закона «О профсою-
зах». Еще в январе 2007
года лидер Белорусского
Конгресса демократичес-
ких профсоюзов (БКДП)
Александр Ярошук пред-
ставил альтернативный
вариант законопроекта, под-
готовленный БКДП и Бело-
русским профсоюзом работ-
ников радиоэлектронной
промышленности (РЭП).

Независимые профсою-
зы уверены, что заложен-
ные в правительственном
варианте законопроекта
подходы и критерии суще-
ственно ухудшат правовое
положение организаций
независимых и любых аль-
тернативных профсоюзов,
сделают их легальное суще-
ствование невозможным.
Независимые профсоюзы
называют законопроект
«антипрофсоюзным» и ут-
верждают, что он вступает в

противоречие с рекоменда-
циями Международной
организации труда, на вы-
полнение которых он, по за-
верению правительства,
должен быть направлен.

По мнению Александра
Ярошука, нет никакой не-
обходимости вносить изме-
нения в существующий за-
кон о профсоюзах.

— Это вполне каче-
ственный правовой доку-
мент. Проблема не в нем, а
в указах и декретах прези-
дента, которые перечеркну-
ли многие положения зако-
на. Так, после принятия
декрета № 2, который ввел
разрешительный принцип
создания профсоюзов, ни
одна первичка структур
конгресса не была зарегис-
трирована, — сказал проф-
союзный лидер.

В администрацииВ администрацииВ администрацииВ администрацииВ администрации
ОАО «ГОАО «ГОАО «ГОАО «ГОАО «Гродно Азот»родно Азот»родно Азот»родно Азот»родно Азот»
радуются окончаниюрадуются окончаниюрадуются окончаниюрадуются окончаниюрадуются окончанию
«разгула демократии»«разгула демократии»«разгула демократии»«разгула демократии»«разгула демократии»

«Власть очередной раз«Власть очередной раз«Власть очередной раз«Власть очередной раз«Власть очередной раз
демонстрирует своюдемонстрирует своюдемонстрирует своюдемонстрирует своюдемонстрирует свою
антисоциальную сущность»антисоциальную сущность»антисоциальную сущность»антисоциальную сущность»антисоциальную сущность»

Совет Белорусского
профсоюза работников
радиоэлектронной про-
мышленности сделал
свое заявление по поводу
указа президента РБ №
760 в части ограничения
использования индиви-
дуальными предприни-
мателями труда наем-
ных работников.
«Власть очередной раз
демонстрирует свою ан-
тисоциальную сущ-
ность», — говорится в
документе.

«…Ограничение исполь-
зования индивидуальными
предпринимателями труда
наемных работников приво-
дит к тому, что большая
часть трудящихся теряют
свои рабочие места и сред-
ства к существованию. В
данном случае без работы
граждан оставляет не рабо-
тодатель, а государство,

органы власти. Практичес-
ки безработными становят-
ся более ста тысяч человек.
Никаких мероприятий по
обеспечению граждан, поте-
рявших работу, рабочими
местами с достойной зарп-
латой государством не про-
водится. Власть очередной
раз демонстрирует свою ан-
тисоциальную сущность»,
— заявляет руководство
крупнейшей в Беларуси не-
зависимой профсоюзной
организации.

Также сообщается, что
Совет профсоюза РЭП под-
держивает борьбу предпри-
нимателей за отмену Указа
Президента РБ № 760, вы-
ражает солидарность с
ними, требует от правитель-
ства незамедлительных
действий по удовлетворе-
нию требований предпри-
нимателей, а также призы-
вает всех трудящихся
страны поддержать справед-
ливую борьбу предприни-
мателей за свои права.

Представитель ад-
министрации ОАО
«Гродно Азот» связыва-
ет рост численности
официальных профсою-
зов с окончанием перио-
да «разгула так называ-
емой демократии».

Причем приходится
этот неблагоприятный для
администрации «Гродно
Азот» и Федерации проф-
союзов Беларуси период на
1999-2002 годы.

В газете «Гродненский
химик» за 19 января 2008
года, в заметке о встрече
председателя профкома
Белхимпрофсоюза Ларисы
Сыроваткиной с коллекти-
вом участка РСиХО, началь-
ник участка Снацкий, ком-
ментируя вступление
последних 16 работников в
официальный профсоюз,
заявил: «Раньше все работ-
ники нашего коллектива

являлись членами профсо-
юза. Но во времена разгула
так называемой демокра-
тии часть из них перестала
поддерживать эту организа-
цию. Теперь у нас стопро-
центное членство».

Председатель первички
Белорусского независимого
профсоюза (БНП) работни-
ков «Гродно Азот» Сергей
Антусевич подтвердил, что
десять работников участка
РСиХО действительно всту-
пили в независимый проф-
союз в 1999 и 2002 годах.
Их заявления хранятся в
архиве профсоюза. Позже
под давлением администра-
ции эти люди вышли из
БНП.

Таким образом, предста-
витель администрации
«Гродно Азот» признал, что
рост численности офици-
альных профсоюзов возмо-
жен только в недемократи-
ческом обществе.

www.praca-by.info

www.praca-by.info
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Итоги года: оппозицияИтоги года: оппозицияИтоги года: оппозицияИтоги года: оппозицияИтоги года: оппозиция
Александр СТАРИКЕВИЧ

В 2007 году оппозици-
онные политики по-пре-
жнему были поглощены
борьбой друг с другом.
На Александра Лука-
шенко у них времени
практически не оста-
лось.

После минувших прези-
дентских выборов экс-кан-
дидат на пост главы
государства Александр Ми-
линкевич пытался сохранить
статус единого лидера демок-
ратической оппозиции.

Соратники-конкуренты,
в свою очередь, стремились
отодвинуть его на второй
план.

В это время в российс-
кой столице начала закру-
чиваться параллельная ин-
трижка. Группа товарищей,
вхожих в определенные (да-
леко не самые высокие)
кабинеты и числящихся
там экспертами по Белару-
си, реанимировала идею со-
здания в Минске пророс-
сийской оппозиции.

Несколько лет назад эти
же люди продвигали в ка-
честве лидера таковой гене-
рала Валерия Фролова. Та
комбинация закончилась
оглушительным провалом
— из-за ставки на очевидно
негодный политический
материал.

Выдержав паузу, те же
эксперты порекомендовали
своим «клиентам» обратить
внимание на председателя
Партии коммунистов Бело-
русской Сергея Калякина.
Судя по всему, его персона
была одобрена. Близкий к
вышеупомянутой группе
сайт «Белорусский парти-
зан» развернул кампании по
рекламе Калякина и диск-
редитации Милинкевича.

На первом этапе объеди-
ненные усилия москвичей и
некоторых лидеров белорус-
ской оппозиции имели успех.
Прошедший в мае Конгресс
демократических сил завер-
шился поражением Алексан-
дра Милинкевича, лишив-
шегося статуса «единого».

Справедливости ради
следует отметить, что экс-
кандидат в президенты вы-
пустил инициативу из рук
задолго до КДС. Сложилось

впечатление, что Милинке-
вич просто не имеет ни кон-
кретного плана действий,
ни хотя бы общего представ-
ления о том, куда двигать-
ся.

Впрочем, то же самое
можно сказать и его оппо-
нентах, триумф которых
оказался недолгим. Бело-
русские власти вниматель-
но отслеживали попытки
Сергея Калякина навести
мосты с Москвой. И хотя
серьёзной угрозы в лице
лидера коммунистов они не
видели, но – на всякий слу-
чай и дабы другим неповад-
но было – организовали
приостановление деятель-
ности ПКБ с последующей
ее ликвидацией. В резуль-
тате тактический успех
обернулся (по крайней
мере, для Калякина) стра-
тегическим поражением.

И уж полный конфуз
вышел с «Социальным
маршем», основными орга-
низаторами которого высту-
пили коммунисты. При
благоприятном фоне – отме-
на льгот, рост цен и т.д. –
им удалось собрать на
акцию протеста от силы
полторы тысячи человек.

В результате стало оче-
видно, что Москве опять под-
сунули некондиционный
товар. Лоббисты Калякина
поняли, что так недолго и ли-
шиться статуса экспертов по
Беларуси со всеми сопутству-
ющими возможностями.

Спасать положение ре-
шено было при помощи ло-
бового пиара. Известный
журналист Павел Шеремет
выступил со статьей, в кото-
рой назвал «Социальный
марш», позорно провален-
ный коммунистами, «яр-
кой» и «удачной» акцией.

Трудно сказать, какое впе-
чатление вся эта история про-
извела на московских заказ-
чиков. Однако в Беларуси она
способна вызвать в лучшем
случае грустную улыбку.

Еще одним примеча-
тельным сюжетом стало из-
брание нового председателя
Партии БНФ. Основными
претендентами на этот пост
были Винцук Вячорка и
Алесь Михалевич. Кроме
них участие в выборах обо-
значал Виктор Ивашкевич.

За Михалевичем закре-
пилась репутация «челове-
ка Милинкевича». Победа

Михалевича, скорее всего,
привела бы к более тесным
отношениям между Парти-
ей БНФ и командой экс-
кандидата в президенты. В
свою очередь, Вячорка и его
соратники стремились со-
хранить существующий
статус-кво.

Накануне съезда на воп-
рос «Салідарнасці», выби-
рая из двух своих оппонен-
тов, кого бы он предпочел,
председатель Партии БНФ
ответил: «Проголосовал бы
за кого-нибудь третьего…».
Это заявление Вячорки ока-
залось пророческим. Голоса
делегатов распределились
между ним и Михалевичем
примерно поровну. Выходом
из этой ситуации стало из-
брание Лявона Борщевско-
го, который изначально не
выдвигался, но в итоге по-
лучил абсолютное большин-
ство голосов.

Парадоксально: такой
исход является личным по-
ражением Вячорки, но в то
же время победой его едино-
мышленников. Борщевский
сходу дал понять, что будет
опираться на команду свое-
го предшественника. Поэто-
му революционных измене-
ний в БНФ не предвидится.

В остальном, год про-
шел, как обычно: День Воли,
«Чернобыльский шлях»,
несколько обращенных к
властям и фактически
оставшихся без ответа при-
зывов к диалогу… Плюс ме-
стные выборы, на которых
демократам изначально ни-
чего не светило.

Итак, кадровые переста-
новки в структурах оппози-
ции не оказали существен-
ного влияния на общее
положение дел. Более того,
они отняли много времени
и сил. В результате, по су-
ществу, был упущен ряд
возможностей – в частно-
сти, провести полноценную
политическую кампанию
против непопулярной в об-
ществе отмены льгот.

Вместо этого демократи-
ческие политики сосредото-
чились на розыгрыше «Куб-
ка пивной кружки» —
междусобойчике, который
влияет исключительно на
расстановку сил внутри оппо-
зиции. И за минувший год
ни на шаг не продвинулись к
декларируемой цели – смене
власти.

«Бизнесменов
там
практически
не было»

Президент Белару-
си Александр Лука-
шенко не позволит оп-
позиции, которая при-
крывается лозунгами
о защите бизнеса, дес-
табилизировать об-
становку в Минске. А
на акции 21 января, по
мнению президента,
бизнесменов практи-
чески не было. Да и
тех «подставили».

Во вторник, посещая
Минскую городскую ра-
тушу, где президенту
было доложено о перспек-
тивах развития столицы,
Александр Лукашенко
сделал ряд заявлений,
касающихся прошедшей
накануне акции протеста
предпринимателей.

«Оказывается, что
вчера бизнесменов там
практических не было, их
была десятая часть, кото-
рая собралась и ушла, за-
явив, что их подстави-
ли», — сказал президент
Беларуси, передает «Ин-
терфакс» .

«Деньги, бизнесме-
ны, не любят хождения
по площадям, этих гвал-
тов. А им (оппозиции —
ИФ), видимо, нужна эта
дестабилизация».

«Как только на экра-
нах их показывают 1,5
тысячи, они говорят, что
их 20 тысяч, заявляют,
что задавили бизнес» —
добавил президент.

«Мы не допустим,
чтобы тихий спокойный
Минск превратился в
бурлящий», — подчерк-
нул Лукашенко,



5Cалiдарнасць у iнтэрнэце  | 22 студзеня 2008  | №45

ПОЛИТИКА

Оппозиционера ЖелезниченкоОппозиционера ЖелезниченкоОппозиционера ЖелезниченкоОппозиционера ЖелезниченкоОппозиционера Железниченко
рекомендовано вновь искрекомендовано вновь искрекомендовано вновь искрекомендовано вновь искрекомендовано вновь исключить из вузалючить из вузалючить из вузалючить из вузалючить из вуза
Вячеслав КАРАСЕВ

Профком Гомельско-
го государственного
университета им.
Ф.Скорины семью голо-
сами против пяти реко-
мендовал исключить из
вуза студента Дмит-
рия Железниченко. Пос-
леднее слово за ректо-
ром.

«На сегодняшнем засе-
дании я попытался убедить
собравшихся, что не делал
того, в чем меня обвиняют,
— заявил «Салідарнасці»
Железниченко. — А обви-
няли меня в нецензурной
брани в общественном мес-
те. Когда я спускался в
подземный переход, ее ус-
лышал милиционер, проез-
жавший мимо на машине».

Пикантность ситуации
в том, что молодой человек
имеет на руках повестку, в
которой ему предписывает-
ся 23 января, то есть уже
завтра, прибыть на призыв-
ной пункт для прохождения
службы в армии. «Если ни-
чего форс-мажорного не
произойдет, мне придется
прийти. Там и будем раз-
бираться. Есть нюансы», —
сказал студент. Расшифро-
вать смысл сказанного он по
телефону не пожелал, отме-
тив лишь, что в случае по-
вторного отчисления вновь
намерен подать в суд. «Чув-
ствую себя бодро», — под-
черкнул Железниченко.

16 января суд Цент-
рального района Гомеля от-
менил решение ректора
вуза Александра Рогачева
об отчислении студента за
нарушение правил внут-
реннего распорядка. Же-

лезниченко имел админи-
стративную судимость за
«незаконную предприни-
мательскую деятельность».
Студент был наказан за
организацию в Гомеле ле-
том прошлого года концер-
та белорусских бардов.

17 января в гомельском
военном комиссариате Же-
лезниченко вручили повес-
тку, которой ему предписы-
вается прибыть 23 января на
призывной пункт для про-
хождения службы в армии.

«Раньше меня в военко-
мате уверяли, что в армию
не возьмут: им, мол, оппо-
зиционеры не нужны», —
отметил студент в интервью
”БелаПАН”. Он обратился в
призывную комиссию с за-
явлением, в котором просит
направить его в военную
часть, где приказы будут
отдаваться на белорусском
языке. В противном случае

Железниченко отказывает-
ся их исполнять.

18 января студент полу-
чил письмо, в котором проф-
ком вуза вызывал его «для
рассмотрения вопроса о пре-
бывании в университете в свя-
зи с наличием администра-
тивного правонарушения». И
в тот же день в отделе кадров
университета ему официаль-
но подтвердили, что на осно-
вании решения суда приказ
ректора отменен и с начала
учебного года студенту будет
начислена стипендия.

«Откуда такая спешка,
ведь решение суда вступит
в законную силу только 26
января? Видимо, меня хо-
тят быстрее восстановить,
чтобы опять отчислить за
хулиганство, которое я яко-
бы совершил. И тогда меня
еще успеют призвать в ар-
мию», — предположил Же-
лезниченко.

«Правительство делает все,«Правительство делает все,«Правительство делает все,«Правительство делает все,«Правительство делает все,
чтобы люди сохранили свойчтобы люди сохранили свойчтобы люди сохранили свойчтобы люди сохранили свойчтобы люди сохранили свой
бизнес и приумножали его»бизнес и приумножали его»бизнес и приумножали его»бизнес и приумножали его»бизнес и приумножали его»
Игорь ПОТАПЧУК

Из 64 тысяч индиви-
дуальных предпринима-
телей, использовавших в
2007 году труд наем-
ных работников, в ЧУП
перерегистрировались
только около11 тысяч.
Эти цифры привела в
интервью БЕЛТА на-
чальник управления еди-
ного государственного
регистра юридических
лиц Министерства юс-
тиции Нина Дубовик.

По ее словам, еще 1994
индивидуальных предприни-
мателя согласовали по состо-
янию на 21 января в регист-
рирующих органах наимено-
вания будущих унитарных
предприятий. И 732 индиви-
дуальных предпринимателя
подали документы на регист-
рацию ЧУП в льготном по-
рядке согласно указу №685
(по данным на 18 января).

Дубовик сообщила, что в
настоящее время осталось око-

ло 46 тыс. индивидуальных
предпринимателей, имевших
наемных рабочих, которые не
перешли в ЧУП или другую
форму юрлица. Представи-
тель Минюста  призвала ИП
активнее определяться с пере-
ходом в унитарное предприя-
тие, поскольку указ №685 про-
длевает срок перерегистра-
ции в ЧУП в упрощенном по-
рядке только до 1 марта 2008
года. Тем временем началь-
ник управления предприни-
мательства комитета экономи-
ки Мингорисполкома
Александр Калиновский зая-
вил, что в настоящее время го-
товится ряд «разъяснений и
дополнений», касающихся
деятельности ИП и ЧУП.

— Правительство делает
все, чтобы люди сохранили
свой бизнес и приумножали
его, а государство соблюло
свои интересы, — такое мне-
ние высказал Калиновский
агентству БелаПАН.

Будущие дополнения и
разъяснения коснутся «тех,
кто остался работать само-
стоятельно». Однако их со-
держание пока неизвестно
даже приблизительно.

Калякин возгКалякин возгКалякин возгКалякин возгКалякин возглавиллавиллавиллавиллавил
«Г«Г«Г«Г«Горизонталь»оризонталь»оризонталь»оризонталь»оризонталь»

Алла КСЁНЖИК

В воскресенье, 20 янва-
ря, в Минске представи-
тели демократического
движения Беларуси созда-
ли социально-патриоти-
ческое объединение «Гори-
зонталь». Его возглавил
Сергей Калякин — предсе-
датель Партии комму-
нистов Белорусской
(ПКБ), деятельность ко-
торой приостановлена.

Учредителями «Горизон-
тали» стали около восьмиде-
сяти человек, представляю-
щие все регионы Беларуси и
столицу. Председателем со-
циально-патриотического
объединения стал Сергей Ка-
лякин. Его заместителями –
бывший председатель Бело-
русской партии труда Алек-
сандр Бухвостов, заместитель
председателя ПКБ Валерий
Ухналев, секретарь ЦК ПКБ
Елена Скриган и активист
Алексей Елисеев. (Напом-
ним, деятельность ПКБ при-
остановлена, а в начале янва-

ря Министерство юстиции
подало в Верховный суд иск о
ее ликвидации ).

Как прозвучало на собра-
нии учредителей, «Горизон-
таль» создается для активи-
зации политической жизни
граждан, в также в противо-
вес существующей в Белару-
си вертикали власти. В
ближайшее время ее лидеры
намерены подать документы
на регистрацию.

— Министерство юсти-
ции лояльно подошло к реги-
страции республиканского
общественного объединения
«Белая Русь», создаваемого в
поддержку президента Алек-
сандра Лукашенко. На это чи-
новникам понадобилось
меньше месяца, — сказал
«Салідарнасці» один из учре-
дителей нового объединения
Николай Похабов. – Теперь по-
смотрим, сколько времени бу-
дет нужно Минюсту, чтобы ле-
гализовать «Горизонталь». И
случится ли это вообще. Важ-
но, что у нас есть Устав, а так-
же необходимое количество
учредителей – минимум по
десять человек из четырех ре-
гионов страны и столицы.
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Прокопович против «уравниловки» в зарплатеПрокопович против «уравниловки» в зарплатеПрокопович против «уравниловки» в зарплатеПрокопович против «уравниловки» в зарплатеПрокопович против «уравниловки» в зарплате
Председатель правле-

ния Национального банка
Беларуси Петр Прокопо-
вич заявил, что суще-
ствующая в Беларуси си-
стема оплаты труда «
предусматривает урав-
ниловку». И предложил
провести эксперимент,
разрешив устанавливать
зарплаты, стимулирую-
щие привлечение высоко-
квалифицированных кад-
ров.

Тема размера заработной
платы обсуждалась на заседа-
нии Совета министров при
рассмотрении программы со-
действия занятости.

О наличии «перекосов» в
области заработной платы,
характерных для советского
периода, говорил и премьер-
министр Беларуси Сергей
Сидорский.

«Сегодня идет перекос в
области зарплаты. При ее на-
числении пользуемся нор-
мативами советского перио-
да. Нас это не устраивает»,
— заявил премьер-министр,
передает агентство «Интер-
факс».

Одной из причин беспо-
койства правительства стала
трудовая миграция, которую
провоцирует более высокий
уровень зарплаты в соседних
государствах. В результате
специалисты, нехватка кото-

рых ощущается в различных
отраслях экономики Белару-
си, уезжают работать за ру-
беж.

Однако, по мнению пре-
мьера Сергея Сидорского, это
не значит, что зарплаты в Бе-
ларуси следует просто увели-
чить до уровня московских
или, скажем, питерских.

«Не забывайте об издер-
жках, которые существуют в
этих городах. Если мы созда-
дим зарплату за вычетом тех
расходов, которые несут в
Москве и Санкт-Петербурге,
люди останутся», — убежден
Сидорский.

Впрочем во всем, в том
числе и в трудовой миграции
есть свои плюсы. На один из
них указал вице-премьер пра-
вительства Андрей Кобяков.

«Семьи трудовых миг-
рантов все равно живут здесь.
Деньги, заработанные за гра-
ницей, возвращаются в стра-
ну и работают на экономику,
в том числе и на платежный
баланс», — заметил вице-пре-
мьер.

Однако минусы трудовой
миграции, очевидно, имеют
преобладающее значение.
Действительно, многие неза-
висимые экономисты. По све-
дениям независимых экспер-
тов, трудовая миграция из
Беларуси достигает 20% тру-
доспособного населения, что
позволяет всерьез рассматри-
вать угрозу «молдавизации»
страны.

Одной из отраслей, на ко-
торой отрицательное влияние
оттока кадров сказывается бо-
лее всего, является строитель-
ство.

Видимо поэтому, иници-
ируя эксперимент по измене-
нию системы начисления
заработной платы, глава Нац-
банка Беларуси Петр Проко-
пович предложил провести
его именно в строительной
отрасли.

Прокопович заявил, что
«система оплаты труда у нас
предусматривает уравнилов-
ку» (здесь и далее цитирует-
ся по агентству «Интер-
факс»). «У нас что, не
востребованы строители? По-
чему же тогда они зарабаты-
вают меньше, чем в России, в
2,5 раза меньше, чем в стра-
нах Балтии?», — задал воп-
росы Прокопович.

И предложил провести
эксперимент, суть которого
заключается в следующем:
разрешить устанавливать в
строительстве зарплаты, сти-
мулирующие привлечение
высококвалифицированных
кадров. Размер этих зарплат
не оговаривался, но, основы-
ваясь на высказываниях пре-
мьера Сидорского, можно
предположить, что он будет
сопоставим с московскими
«за вычетом тех расходов»,
которые приживающие там
граждане. Конечно, в том слу-
чае, если инициатива Петра
Прокоповича с эксперимен-

том получит поддержку.
Причем Прокопович призвал
на этом не останавливаться.
«Строительство мы можем
взять как первую отрасль для
проведения эксперимента,
если он будет удачным, мо-
жем применить такую схему
и в других», — отметил гла-
ва Нацбанка.

Вице-премьер правитель-
ства Андрей Кобяков выска-
зал опасение, что оплата стро-
ителей таким образом может
стать выше чем оплата труда
шахтеров и нефтяников. В то
же время сам Кобяков и при-
знал, что «в Москве наши стро-
ители получают больше, чем
шахтеры».

Таким образом, строи-
тельная отрасль в случае при-
нятия идеи эксперимента,
может стать самой прибыль-
ной в Беларуси, что, есте-
ственно, вызовет приток в нее
кадров.

Петр Прокопович в после-
днее время слывет в прави-
тельстве большим либералом.
Действительно, высказанное
им предложение заслужива-
ет внимания.

Жаль только, что нашему
правительству потребовалось
аж шестнадцать лет, чтобы
осознать бессмысленность со-
ветской «уравниловки».
Сколько ему еще потребует-
ся времени для того, чтобы
понять пагубность многих
других «печальных насле-
дий» плановой экономики?

ГГГГГазовая арифметикаазовая арифметикаазовая арифметикаазовая арифметикаазовая арифметика
от Минэкономикиот Минэкономикиот Минэкономикиот Минэкономикиот Минэкономики
Вячеслав КАРАСЕВ

Министерство эконо-
мики утвердило новую
цену на природный газ
для юридических лиц и
индивидуальных пред-
принимателей. Теперь
она составляет 312.140
рублей при курсе бело-
русского рубля к долла-
ру США 2150:1. Цена ус-
тановлена без НДС и
подлежит применению с
1 января 2008 года.

Нехитрый подсчет пока-
зывает, что в валютном эк-
виваленте цена газа составит
145,18 доллара. В начале про-

шлого года тариф на газ был
установлен на уровне 120,31
доллара (257.460 рублей
при расчетном курсе 2.140
рублей). Таким образом, в
рублевом эквиваленте газ по-
дорожал на 21,24%, а в дол-
ларовом — на 20,67%.

Между тем Россия увели-
чила стоимость газа для Бе-
ларуси всего на 19% — со 100
до 119 долларов. Это означа-
ет, что рост цены газа для по-
требителей превысил рост
газа на входе на 1,67 процент-
ных пункта. С каждой тыся-
чи кубометров это 2,01 дол-
лара. Осталось сравнить цену
газа для населения в декабрь-
ских и январских «жиров-
ках». Тогда и поразмыш
ляем над логикой газовой ариф-
метики от Минэкономики.

В Беларуси более третиВ Беларуси более третиВ Беларуси более третиВ Беларуси более третиВ Беларуси более трети
безработных — молодежьбезработных — молодежьбезработных — молодежьбезработных — молодежьбезработных — молодежь

Молодые люди в воз-
расте от 16 до 29 лет
составляют 37% безра-
ботных в Беларуси. Та-
кие данные привел
министр труда и соци-
альной защиты Влади-
мир Потупчик на
заседании президиума
Совета министров, где
обсуждалась програм-
ма содействия занято-
сти населения.

«У нас 44 тысячи безра-
ботных, из них 37% — мо-
лодежь от 16 до 29 лет. 67%
безработных — женщины»,
— отметил министр, пере-

дает «Интерфакс». «Но та-
кая структура безработицы
характерна для всех стран
мира» — добавил министр.

Владимир Потопчик
сообщил, что количество
занятых в экономике в те-
кущем году планируется
увеличить на 58 тысяч —
до 4,5 млн человек. Безра-
ботица по итогам года
должна составить 1,2-
1,4%, при этом мини-
мальная безработица ожи-
дается в Минске — 0,4%,
максимальная в Брестс-
кой области -1,6%. Сред-
ний период безработицы,
по информации министра
труда, составляет 5 меся-
цев для одного человека.
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СКАНДАЛЫ

Міхалевіч праз суд патрабуе адМіхалевіч праз суд патрабуе адМіхалевіч праз суд патрабуе адМіхалевіч праз суд патрабуе адМіхалевіч праз суд патрабуе ад
“Советской Белоруссии”“Советской Белоруссии”“Советской Белоруссии”“Советской Белоруссии”“Советской Белоруссии”
вядро для бульбывядро для бульбывядро для бульбывядро для бульбывядро для бульбы
Анастасія ЗЕЛЯНКОВА

Намеснік старшыні
Партыі БНФ Алесь
Міхалевіч падае на газе-
ту “Советская Белорус-
сия” іск у суд аб абароне
гонару і годнасці.У
якасці кампенсацыі за
маральную шкоду ён
патрабуе 6160 рублёў
— менавіта столькі
каштуе новае вядро, у
якім Мiхалевіч збіраец-
ца прынесці ўласна вы-
рашчаную бульбу ў рэ-
дакцыю газеты.

У артыкуле «Крутой
мираж» ад 11 студзеня
аўтар, выказваючы сваю
думку наконт пратэсту
прадпрымальнікаў, адзна-
чае:»Потому они (ІП — “С”)
искренне полагают, что ни-
когда в жизни не вырастив-
шие и тем более не продав-

шие ведра картошки Миха-
левич — Милинкевич
реально помогут им в спе-
цифических предпринима-
тельских проблемах».

Намеснік старшыні
Партыі БНФ Алесь Міха-
левіч палічыў, што гэтым
выказваннем газета закра-
нула ягоны гонар, годнасьць
і дзелавую рэпутацыю і
падаў у суд іскавую заяву.

— Кожны год, як і лю-
бая вялікая беларуская ся-
м’я, мы саджаем бульбу, —
распавёў “Салідарнасці”
пра свае сельскагаспадар-
чыя дасягненні Алесь Міха-
левіч. — Эканамічнай эфек-
тыўнасці я ў гэтым не бачу
ніякай. Але ўсё гэта роўна
раблю — у нас так прынята.
Саджаю на ўчастку ў цеш-
чы. І як на самага маладзей-
шага мужчыну ў сям’ на
мяне кладзецца асноўны
цяжар працы. Таму словы,
што я за сваё жыццё не вы-
расціў ніводнага вядра буль-

бы, для мяне гучаць як аб-
раза.

Палітык патрабуе ад га-
зеты абвергнуць на сваіх ста-
ронках непраўдзівыя
звесткі і ў якасці маральнай
кампенсацыі выплаціць
яму 6160 беларускіх
рублёў.

— Менавіта столькі каш-
туе ў ГУМе новае вядро для
бульбы, — адзначае Міха-
левіч. — Я абавязкова куп-
лю яго, калі судовае рашэн-
не будзе на маю карысць —
у што я, канешне слаба
веру. Абяцаю выкарыстаць
гэтае вядро па прызначэнні.

Міхалевіч таксама заўва-
жыў, што нягледзячы на
аграрныя поспехі, прада-
ваць прадукт уласнай выт-
ворчасці яму сапраўды не
даводзілася.

— Але калі “Советской
Белоруссии” гэта так неаб-
ходна, я асабіста прынясу ім
у редакцыю вядро бульбы і
прадам па ўзгодненай цане.

Прокопович
забыл
купить лодку
для Карстен

Иван НОЯБРЕВ

Спортивные чинов-
ники не устают убаю-
кивать обществен-
ность заверениями,
что подготовка к лет-
ней Олимпиаде в Пеки-
не идет планомерно и
никто, как говорится,
не жалуется. Между
тем выясняется, что
для спортсменов порой
забывают сделать эле-
ментарное.

Двукратная олимпийс-
кая чемпионка, пятикрат-
ная чемпионка мира по
академической гребле Ека-
терина Карстен, которую 17
января пригласили на че-
ствование лучших спорт-
сменов страны по итогам
прошлого года, сообщила
журналистам, что Белорус-
ская федерация гребли, ко-
торую возглавляет предсе-
датель правления Нацио-
нального банка Петр Проко-
пович, забыла заказать для
нее новую лодку. Лодки де-
лают в Германии, и накану-
не Олимпийских игр на за-
воде в Обербахе выстроилась
очередь. Когда заказ для
Карстен выполнят, не берет-
ся судить сама гребчиха.
Спешить здесь нельзя, пото-
му что это вопрос соблюде-
ния технологии.

Впрочем, спортсменка
настроена на третье олим-
пийское «золото». «Я знаю,
что все его от меня ждут»,
— отметила Екатерина
Карстен. В зависимости от
результата 35-летняя гор-
дость белорусского спорта
примет решение о даль-
нейшей судьбе своей карь-
еры. Не исключено, что она
будет готовиться к Олим-
пиаде-2012 в Лондоне.

В общем, Карстен не
прочь еще погрести. Если
Прокопович, а в особенно-
сти его подчиненные в фе-
дерации не будут забывать
о своих элементарных обя-
занностях.

Цена на газ выросла задним числомЦена на газ выросла задним числомЦена на газ выросла задним числомЦена на газ выросла задним числомЦена на газ выросла задним числом
Ян БУЯН

В министерстве эко-
номики наловчились об-
ращать время вспять.
Более того, тамошние
кудесники умеют извле-
кать из прошлого насто-
ящие деньги.

Не верите? Вот вам при-
мер. С 1 января 2008 года
подорожал газ для юриди-
ческих лиц и индивидуаль-

ных предпринимателей.
Цена повышена на 20,7% и
теперь составляет 312 тысяч
140 рублей за кубометр (без
учета НДС).

Казалось бы, что здесь
особенного? Но! Постановле-
ние о повышении цен минэ-
кономики приняло 12 янва-
ря. А информация об этом
на сайте министерства по-
явилась и вовсе 21-го.

Подобные фокусы далеко
не безобидны. Сейчас луч-
шие умы отечества (Андрей

Кобяков, Петр Прокопович и
др.) в составе специально со-
зданной рабочей группы че-
шут «репу»: как это сделать
Беларусь привлекательной
для капиталовложений? А в
это время легким движени-
ем руки другие чиновники
распугивают «денежных
мешков», присматриваю-
щихся к нашей стране. По-
тому как инвестор — зверь
осторожный, и не любит,
когда власти меняют прави-
ла игры задним числом…

Кричевскую независимую газетуКричевскую независимую газетуКричевскую независимую газетуКричевскую независимую газетуКричевскую независимую газету
«Вольны горад» оштрафовали«Вольны горад» оштрафовали«Вольны горад» оштрафовали«Вольны горад» оштрафовали«Вольны горад» оштрафовали
на полмиллиона рублейна полмиллиона рублейна полмиллиона рублейна полмиллиона рублейна полмиллиона рублей

Штрафом на 500
тыс. рублей завершился
для газеты «Вольны
горад» из Кричева (Мо-
гилевская область) су-
дебный процесс по иску
местной государствен-
ной районки «Ленінскі
кліч». Кроме того, от-

ветчик должен выпла-
тить 300 тыс. рублей
судебных издержек.

Издатель «Вольнага гора-
да» Владимир Кудрявцев
(руководитель местного отде-
ления Партии БНФ) и жур-
налист Валерий Бысов обви-
нялись в том, что напечатали

повесть о деятельности «Лен-
інскага клічу» и ее редактора
Татьяны Ивкиной. Бысов в
свое время работал в этой га-
зете и в своей повести расска-
зал о злоупотреблениях влас-
ти и давлении на него лично.
Журналист был уволен из
«ЛЧ» якобы за нарушение
трудовой дисциплины.
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САША И СИРОЖА

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

«Нада бросить занимаца этим гнидствам«Нада бросить занимаца этим гнидствам«Нада бросить занимаца этим гнидствам«Нада бросить занимаца этим гнидствам«Нада бросить занимаца этим гнидствам
и вошничествам!и вошничествам!и вошничествам!и вошничествам!и вошничествам!
И пойти работать грузщикам»И пойти работать грузщикам»И пойти работать грузщикам»И пойти работать грузщикам»И пойти работать грузщикам»

Саша решил заняться малым бизнесом. Сирожа дал ему несколько советов, а если дело не пойдет,
предложил жаловаться китайцам.


